

# “Chile Haus”; Edificio Dedicado a Chile en Alemania

Hace un poco tiempo atrás; un amigo en Iquique; Fernando Clotet; me hizo llegar un material de arquitectura; el cual desconocía: y es el edificio “Chile Haus” en Hamburgo Alemania; que está dedicado a Nuestro País. La razón; es una especie de reconocimiento post Guerra del Pacífico; por la victoria del Ejército Chileno. Además; y siendo el motivo principal, fue que



el británico Henry Brarrens Sioman; se hizo millonario con el salitre en Chile; encargo al arquitecto alemán Fritz Hoyer; el construir el edificio, que resaltara y destacara la cultura chilena en él; tomando como diseño; la proa de un gran barco.

La verdad: al ver imágenes de este edificio; quede sorprendido; pues es un edificio muy grande que tiene varias esculturas que destacan Nuestra Cultura y lo más impresionante; es que usaron ladrillos para todo el edificio; una maravilla!

Fue inaugurado en 1924 en la localidad de Altstadt, en Hamburgo; y ha sido



declarado Patrimonio Cultural de la Humanidad el 5 de Julio del año 2015, por la “Unesco”.

Esta construido sobre una superficie de



MANUEL CASTILLO MARTÍNEZ

Manolo11\_64@hotmail.com

5.950 metros cuadrados; tiene 10 pisos y una superficie de 36.000 metros cuadrados construidos.

Tiene una estructura de “hormigón armado”, y se usaron 4.8 millones de ladrillos oscuros “Oldenburg”.

A todo lo anterior hay que sumar; que como está construido en un terreno de difíciles características, se construyeron pilotes de “hormigón armado” reforzados, de 16 metros de profundidad; para lograr estabilidad.

Antes de ser declarado Patrimonio Cultural de la Humanidad; fue declarado Monumento Histórico en Alemania en 1983. Actualmente pertenece a la compañía inmobiliaria alemana Union Investment Real Estate AG y es ocupado por la sede del “Instituto Cervantes” de Hamburgo.

Ciertamente; para mí ha sido toda una muy grata sorpresa y viene a consolidar a nuestros orgullosos antepasados de nuestro país; en él y con mayor razón en la actualidad; en donde tenemos valores muy importantes en el mundo de la arquitectura. Allí están los Mathias Klotz; los Radic, Assadi, etc.

“Chile Haus”; una maravilla dedicada a Chile.